

### Kommende Termine

26. November	Online-Sport-Abend
28. November	Ersti-Backabend
01. Dezember	Erfahrungsveranstaltung

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 25. November 2020

<b>Beginn:</b>	19.15 Uhr
<b>Ende:</b>	21.43 Uhr
<b>Anwesende:</b>	Laurits Blank, Felix Blanke (ab 19:39), Marielena Borges, Laura Caspers, Julia Dany, Antonia „Minnie“ Ellerbrock, Anne-Sophie Fleck (abwesend 20:41-21:08), Patrick Haase, Thomas Häßel (ab 19:35), Branko Juran (ab 19:40), Laura Khaze, Simon Korswird, Andrea Lachmann, Elbrus Mayer, Benjamin Nettesheim, Fabien Nießen, Anna Pape, Elisabeth Reineremann (19:24-20:00), Marena Richter (ab 19:19), Julia Rötten, Janna Schmidt, Paul Schmitt, Tim Sellenthin, Rebecca Siebert (bis 20:51), Pascal Steinke (19:25-20:48), Jendrik Stelzner, Magdalena von Wunsch, Jonathan Wiebusch
<b>Sitzungsleitung:</b>	Laura Khaze
<b>Protokoll:</b>	Janna Schmidt

### TOP 0: Hallo (19:15-19:17)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Laura K. eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit. Laura K. ist noch nicht dazu gekommen, die Protokolle zu überarbeiten beziehungsweise zu versenden und entschuldigt sich dafür.

### TOP 1: FSV-Wahlen (19:17-19:19)

Laura K. erinnert an die FSV-Wahlen. Alle Studierende, die in einem der Fachschaft Mathematik zugehörigen Studiengang (Bachelor Mathematik, Master Mathematics oder Promotion Mathematik) wahlberechtigt sind, können kandidieren und Briefwahl beantragen. Die konstituierende Sitzung ist am 16. Dezember. Bieni ergänzt, dass insbesondere Erstis gerne für die FSV kandidieren können!

### TOP 2: Berichte (19:19-19:27)

**Ersti-Hilfe:** Julia R. berichtet, dass eine Mail an die HelpDesk-Tutoren geschrieben wurde (s. letzte Woche). Zwei haben geantwortet. Einer findet die Idee gut, wird dies allerdings nicht selbst umsetzen wollen, der andere findet es an sich gut, aber das BaMa hat den Vorschlag schon

abgelehnt. Julia R. und Laurits sind daher zu dem Schluss gekommen, es nicht weiter zu verfolgen.

**Fakultätsrat:** Benni berichtet vom Fakultätsrat. Die Wahl eines neuen Dekans steht an. In den Fachgruppen soll es Digitalisierungsbeauftragte geben.

**FK:** Benni berichtet von der FK. Siehe [FID 915]. Am 14. Dezember ist das nächste Rektorgespräch. Fragen an Benni oder ans Fachschaftenreferat. Fürs Rektorgeld gab es Vorschläge. Wer Details wissen möchte, möge Benni fragen.

**Wahlausschuss:** Julia R. berichtet aus dem Wahlausschuss.

**PPP-Karaoke:** Laurits berichtet von der PPP-Karaoke. Es waren bis zu 38 Leute (inklusive FSliende) da, kam gut an.

**Englisches Bachelorzeugnis:** Minnie berichtet, dass das BaMa bezüglich des englischen Bachelorzeugnisses nicht so kooperativ war wie erhofft. S. TOP 12 Sonstiges.

**Evaluationen:** Minnie berichtet, dass die Evaluationen in der Organisation sind. Es wird überlegt, wie man die veröffentlichen kann. Idee ist, das irgendwie über eCampus zu machen. Weitere Ideen gerne an Thomas oder Minnie.

**Mails:** Jonathan berichtet, dass exams@ etwas überläuft. S. TOP 12 Sonstiges.

**FSV:** (nachgetragen um 19:33) Bieni berichtet von der FSV-Sitzung. S. deren Protokoll. Relevant ist, dass wir Protokolle hochschulöffentlich hochladen wollen, daran wird gearbeitet. Diesen Freitag ist die nächste FSV, da geht es um die zweite und dritte Satzungslesung der geplanten Satzungsänderung.

**Finanzen:** (nachgetragen 19:50-19:51) Felix berichtet, dass er BFSG und so beantragt hat.

**BMBF:** Das BMBF hat Dinge für die KoMa bewilligt, das heißt, wir kriegen Geld.

### **TOP 3: Protokollstil (19:27-19:33)**

Wir hatten auf der FSV darüber gesprochen, wie wir mit unseren Protokollen verfahren, bis die über Shibboleth geschützt werden können. Benni und Laura K. hätten gerne auch langfristig einen sachlichen Stil, der sich an Ergebnisprotokollen orientiert. Laurits und Marena finden lesbare Protokolle wichtig, sodass alles Wichtige drinsteht, aber lustige Sachen nicht so schlimm sind.

### **TOP 4: Spam-Channel (19:33-19:47)**

Benni hat auf dem Discordserver einen Spamchannel eingerichtet, damit es zu weniger Spam im Meldungschannel kommt. Laura K. findet den Spam-Channel nicht gut, weil er von der Sitzung ablenkt und kritisiert zusätzlich, dass die Erstellung nicht mit der Sitzungsleitung abgesprochen wurde. Benni hat den Channel erstellt, weil Laura K. sich über Kommentare und Spam, die keine Meldungen waren, im Meldungschannel beschwert hat. So wird der Meldungschannel frei gehalten und soll die Sitzungsleitung entlasten.

Die Meinungen zum Spam-Channel sind geteilt, im Wesentlichen, weil Leute die Ablenkung und Beeinflussung der Atmosphäre dadurch unterschiedlich stark einschätzen.

Der Spam-Channel macht Hintergrundgespräche einfacher. Leute können ohne Spam-Channel auf

den Aufenthaltsraum oder private Chats ausweichen, das wird aber weniger getan. Die Sitzungsleitung bekommt nicht alles mit und kann die Kommentare erst nachträglich lesen, wodurch diese evtl. falsch aufgefasst werden, weil der Unterton nicht richtig ankommt – das allgegenwärtige Problem digitaler Kommunikation. Online-Sitzungen sollen möglichst nah an Präsenzsitzungen drankommen: Gruppenhintergrunddiskussionen werden durch den Channel vereinfacht, aber es ist nicht dasselbe wie 1:1 tuscheln auf Präsenzsitzungen.

Es wird der Sitzungsleitung überlassen, wie sie weiter mit dem Spam-Channel verfährt. Laura K. setzt die Sitzung erstmal mit dem Channel fort und evaluiert nach der Sitzung, wie sie damit umgehen möchte.

#### **TOP 5: Veranstaltungen (19:47-19:50)**

**Weihnachtsfeier:** Nichts Neues. Input gerne weiterhin an Minnie und Zbigniew Wojciechowski.

**Sportabend:** Morgen ist Sportabend, da steht soweit alles. Werbung ist gerne gesehen.

**Quizshow:** Die Quizshow mit den anderen FSen findet am 4. Dezember abends statt und ist soweit fertig geplant. Es gibt einen Terminplaner, um herauszufinden, wie viele ungefähr vorhaben zu kommen. Tragt euch bitte da. Die Veranstaltung ist gut für den Austausch mit anderen Fachschaften und wird bestimmt interessant. Teams werden gemischt.

**Studentinnenvernetzung:** Ein Netzwerkevent für Studentinnen ist im Januar geplant. Wer unterstützen möchte, insbesondere als Discord-/Zoom-Helfer\*in, melde sich gerne bei Magda.

#### **TOP 6: Klopapier (19:51-19:52)**

Das Klopapier wurde rumgeschickt. Bis zum 1. Dezember könnt ihr noch Kommentare für redaktionelle Änderungen schicken. Mit Ausnahme dieser wird das Klopapier abgeklopft.

#### **TOP 7: Weihnachtsbaum (19:52-20:00)**

Wollen wir dieses Jahr einen Weihnachtsbaum vors MZ stellen? In unserem Nachtragshaushaltsplan war damit kalkuliert. Laurits findet, dass sich das für die paar Leute, die da vorbeikommen, nicht lohnt. Magda ergänzt, dass es ökologisch fragwürdig ist. Benni findet einen Baum nur okay, wenn Leute motiviert sind, das zu machen. Laura K. fände es für Leute wie Profs oder wissenschaftliche Mitarbeiter\*innen schön, die trotzdem da sind. Julia R. merkt an, dass die landwirtschaftliche Fakultät einen Baumverkauf organisiert, der Bäume durch die Stadt radelt. Patrick, Rebecca und Simon würden sich um den Baum kümmern. Wir stimmen ab:

Wollen wir dieses Jahr einen Weihnachtsbaum?	Ja	Nein	Enthaltung
	4	6	9

Also gibt es dieses Jahr keinen Baum.

**TOP 8: Erstis (20:00-20:04)**

Samstag ist ein Backabend, nächsten Dienstag die Erfahrungsveranstaltung. Ansonsten sind wir mit den Veranstaltungen durch und haben erstmal nichts.

Unsere Optionen zum Thema Ersti-Hilfe sind wohl durch. Auf die HelpDesk-Angebote wurde nochmal hingewiesen, mehr können wir nicht tun, außer uns frühzeitig um die Reps zu kümmern. Die Erstiscouts halten ein Treffen zum Thema „Wie lerne ich für eine Klausur?“ für nicht sinnvoll. Alle, die Erstis tutorieren, könnten auf den Tutorenkonferenzen ansprechen, dass die Tutor\*innen nach Möglichkeit in den Tutorien etwas zu Beweisstrategien sagen sollen. An die anwesenden Erstis: Die FS-Menschen und andere Leute aus höheren Semestern könnt ihr immer fragen, die allermeisten helfen gerne.

**TOP 9: Vorlesungsaufzeichnung (20:04-20:18)**

Für diesen TOP wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

**TOP 10: Tutorenschulung (20:18-20:42)**

Für diesen TOP schließen wir die Öffentlichkeit aus.

**TOP 11: Vertretung im Hausvorstand (20:42-20:52)**

Felix erklärt, worum es geht: Der Hausvorstand ist ein Gremium, das über die Häuser der Mathematik (EA60, We10) das Hausrecht ausübt. Bisher passierte da nicht viel Spannendes, außer Infos über kaputte Kühlschränke. Durch Corona hat der Hausvorstand aber mehr Macht bekommen, weil die entscheiden, ob und in welchem Rahmen Präsenzveranstaltungen in den Räumlichkeiten stattfinden. Per se sitzen da Vertreter aller Leute drin, die die Räume nutzen – außer Studierende. Normal tagt der Hausvorstand nur per Mail, derzeit treffen sie sich wöchentlich. Die Studierenden sind derzeit nicht vertreten, sollten es aber sein. Wir sollten also darauf hinwirken, eine\*n FS-Vertreter\*in in den Hausvorstand schicken zu dürfen, als Gast oder sogar als stimmberechtigtes Mitglied. Marena gibt den Input, dass wir uns vor allem auf das Argument, dass wir in der EA60 drinsitzen, stützen sollen, sonst würden wir wohl auch ins INS und bei den Diskreten in den Hausvorstand, weil uns das ja auch interessiert. Felix berichtet, dass es in anderen Fachbereichen Gang und Gebe ist, dass in den Hausvorständen Studierendenvertretende sitzen. Die anderen Hausvorstände könnten wir ja später auch noch in Angriff nehmen. Laura K. schreibt als FSR-Vorsitz eine Mail an den Hausvorstand, Janna hilft dabei. Interessierte am Hausvorstand existieren.

**TOP 12: Sonstiges (20:52-21:43)**

**FSV:** Bieni berichtet, dass am Freitag eine FSV-Sitzung stattfindet. Kommt alle! Es gibt eine supertolle zweite und dritte Satzungslesung.

**Instagram:** Julia R. berichtet, dass Anne-Sophie und sie immer noch einen Instagramadventskalender planen. Input an die beiden.

**Englisches Bachelorzeugnis:** Minnie fragt, was wir mit dem englischen Bachelorzeugnis machen. Magda befürwortet, sich weiterhin dafür einzusetzen, dass die englischen Übersetzungen hinter den deutschen Modulnamen stehen. Minnie fragt sich, wer die Regelung gemacht hat. Branko fragt, ob man mit dem PA oder der FG Druck machen kann. Minnie schlägt vor, zu fragen, wer dafür verantwortlich ist, und dabei zu sagen, dass die FS nicht einverstanden ist.

**Mails:** Für diesen Untertop schließen wir die Öffentlichkeit aus.

**Ausschreibungen:** Minnie berichtet, dass es Tutorenausschreibungen von Frau Doerffel gab. Wollen wir das erstmal wieder nur im Online-Glaskasten machen oder auch über den Newsletter? Felix schlägt vor, zu warten, bis man sich auch beim MI bewerben kann und dann eine Mail für beides rumzuschicken. Jonathan weiß nicht, ob man das wirklich gleichrangig bewerben möchte, weil das IAM deutlich weniger Bewerbungen hat.

**Online-Glaskasten I:** Felix berichtet, dass es einen Online-Mailverteiler von den Informatiker\*innen gibt. Man könnte überlegen, ob man das statt des Online-Glaskastens machen soll.

**Lehramt:** Das MI sucht Lehramtsstudierende, die bei den Lehrproben einer AR-Stelle dabei sein sollen. Janna ist schon dabei und Julia R. teilweise auch.

**Mentoring:** Magda sucht noch eine Lehrperson als Mentor\*in für Mathe/Geo. Julia R. schlägt vor, nochmal in den Lehramtsgruppen der letzten Jahre zu fragen.

**Studentinnen\*treffen:** Magda berichtet, dass am 5. Dezember von der Informatik ein Online-Teetreffen für Studentinnen etc. der Info und der Mathe ist. Wird bestimmt nett. Man bekommt ein Teepäckchen zugeschickt, wenn man sich rechtzeitig anmeldet.

**Sitzungstermin:** Es gibt noch keine Rückmeldung von FunkAna. Nach Diskussion ergibt sich: Wir stimmen für die nächsten zwei Wochen ab. Jeder gibt an, wann er kann. Laura K. fragt, ob wir nur unter FSR-Mitgliedern abstimmen, weil die eine Anwesenheitspflicht haben und somit eine Sonderstellung. Branko und Jonathan finden, dass alle abstimmen sollten. Laura C. beantragt, dass an der Abstimmung nur FSR-Mitglieder teilnehmen. Magda und Andrea haben Gegenrede. Die FSR-Mitgliedern stimmen ab, ob wir nur unter FSR-Mitgliedern abstimmen.

Stimmen wir nur unter FSR-Mitgliedern ab?	ja	nein	Enthaltung
	4	4	0

Felix liest in der Satzung nach, was das bedeutet: Alle stimmen ab.

Wann kannst du zur FSR-Sitzung am nächsten Mittwoch, 02.12?

18 m.c.t.	19 m.c.t.	20 s.t.	20 c.t.
15	16	14	15

Wir haben übernächste Woche noch eine FSR-Sitzung, für die wir einen Termin brauchen.

Wann kannst du zur FSR-Sitzung in der Woche vom 7. bis zum 11. Dez?

Di 18 c.t.	Di 20 s.t.	Mi 18 c.t.	Mi 19 c.t.	Mi 19 m.m.c.t.	Mi 20 s.t.
15	14	14	13	10	11

Das Ergebnis des Nevada-Bots gibt Laura K. nach der Sitzung per Mail bekannt.

**Online-Glaskasten II:** Minnie schlägt vor, im Discord-Nebengebäude einen Online-Glaskasten einzurichten. Keine Gegenrede, nur sechs Daumen nach oben und einen kritisch guckenden Smiley. Laurits und Minnie kümmern sich drum.

**PPP:** Janna kündigt an, dass im Anschluss an die FSR-Sitzung auf Zoom noch alle Leute, die die FS-PPP von gestern nicht kennen, sie gerne angucken kommen können. Janna macht ein Zoom-Meeting.

Laura K. dankt allen Anwesenden und schließt die Sitzung.

---

Laura Khaze  
Sitzungsleitung

---

Janna Schmidt  
Protokoll